



ТЕРАПИЯ

THERAPY

WWW.RNMOT.RU

WWW.THERAPY-JOURNAL.RU

В НОМЕРЕ:

РЕВМАТОЛОГИЯ

«РЕВМАТОЛОГИЯ СЕГОДНЯ ЯВЛЯЕТСЯ ОДНОЙ ИЗ ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЮЩИХСЯ МЕДИЦИНСКИХ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ, ПРИ ЭТОМ УСПЕХ ЛЕЧЕНИЯ ТЯЖЕЛЫХ РЕВМАТИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИЙ ВО МНОГОМ ЗАВИСИТ ОТ РАННЕЙ ДИАГНОСТИКИ С ПРИМЕНЕНИЕМ СОВРЕМЕННЫХ ЛАБОРАТОРНЫХ И ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫХ МЕТОДОВ».

А.М. ЛИЛА,
д.м.н., профессор,
директор НИИ ревматологии им. В.А. Насоновой,
заслуженный врач РФ

• КАРДИОЛОГИЯ

• ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

• ИММУНОЛОГИЯ

• ЭНДОКРИНОЛОГИЯ

MAIN ISSUE:

RHEUMATOLOGY

«RHEUMATOLOGY TODAY IS ONE OF THE DYNAMICALLY DEVELOPING MEDICAL SPECIALTIES, WHILE THE SUCCESS OF THE TREATMENT OF SEVERE RHEUMATIC DISEASES LARGELY DEPENDS ON EARLY DIAGNOSIS WITH MODERN LABORATORY AND INSTRUMENTAL METHODS USE».

LILA A.
MD, professor,
director of V.A. Nasonova Research Institute of Rheumatology,
Honored Doctor of the Russian Federation

• CARDIOLOGY

• INFECTIOUS DISEASES

• IMMUNOLOGY

• ENDOCRINOLOGY

№ 2 (54) / том 8 / 2022 / стр. 1-120

2022

Федерация

СОДЕРЖАНИЕ

ОРИГИНАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

(ревматология, кардиология)

- 6 Л.И. Алексеева, А.М. Ли́ла, Е.П. Шарапова, Е.А. Таскина, Н.Г. Кашеварова, Е.А. Стребкова, В.И. Мазуров, Е.В. Зюнова, Э.Н. Оттева, С.П. Якупова, И.Б. Виноградова
Многоцентровое проспективное исследование эффективности и безопасности гликозаминогликан-пептидного комплекса в комбинации с диацерсином у пациентов с остеоартритом коленных суставов
- 19 А.П. Ребров, А.В. Апаркина, К.А. Гамаюнова
Толщина комплекса интима-медиа сонных артерий у пациентов с внескелетными проявлениями спондилоартритов

ОБЗОРЫ

(ревматология, инфекционные заболевания, иммунология)

- 24 А.Е. Каратеев
Суставной синдром при COVID-19: от артралгий до ревматоидного артрита
- 32 Т.В. Дубинина, О.А. Кричевская
Современная стратегия диагностики и лечения аксиального спондилоартрита
- 38 В.В. Лялина, Э.А. Скрипниченко, Р.В. Биняковский, С.В. Борисовская, В.С. Долгополова, Т.Т. Демурия, Д.В. Бабаян, А.А. Бочарова, Ю.В. Полякова, В.А. Гульшин, А.В. Модестова, И.Г. Никитин
Ревматоидный фактор в общей врачебной практике
Часть I – особенности лабораторной диагностики, выявляемость и клиническое значение при ревматических заболеваниях (стр. 38)
Часть II – выявляемость и клиническое значение при неревматических заболеваниях (стр. 46)

КЛИНИЧЕСКИЙ СЛУЧАЙ

(ревматология)

- 57 О.Н. Егорова, Г.М. Тарасова, А.М. Ли́ла
Клинические проявления панникулитов: диагностические трудности

В ПОМОЩЬ ПРАКТИКУЮЩЕМУ ВРАЧУ
(КОНСЕНСУС ЭКСПЕРТОВ)

(ревматология)

- 65 А.М. Ли́ла, Л.И. Алексеева, Е.А. Таскина, Н.Г. Кашеварова
Современный алгоритм лечения остеоартрита

ЛЕКЦИИ & ДОКЛАДЫ

(ревматология, эндокринология, иммунология)

- 77 Н.В. Торопцова, О.А. Никитинская, О.В. Добровольская
Остеопороз: что важно знать врачу первичного звена?
- 86 В.А. Ли́ла, В.И. Мазуров, А.М. Ли́ла
«Неполная» системная красная волчанка в реальной клинической практике: трудности диагностики
- 96 А.В. Торгашина
Дифференциальная диагностика болезни Шегрена

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ ФАРМАКОТЕРАПИИ
И ПРОФИЛАКТИКИ ЗАБОЛЕВАНИЙ

(ревматология)

- 103 В.А. Нестеренко, А.Е. Каратеев
Новые возможности локальной инъекционной терапии при комплексном лечении скелетно-мышечной боли

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ РНМОТ

- 111 II Всероссийское заседание студенческих научных кружков (СНК) «Медицина будущего: вызовы и перспективы»
- 113 Межрегиональные научно-практические конференции, круглые столы и образовательные семинары РНМОТ (февраль – март 2022 г.)

CONTENTS

ORIGINAL STUDIES

(rheumatology, cardiology)

- 6 Alekseeva L.I., Lila A.M., Sharapova E.P., Taskina E.A., Kashevarova N.G., Strebkova E.A., Mazurov V.I., Zonova E.V., Otteva E.N., Yakupova S.P., Vinogradova I.B.
Multicenter prospective study of the efficacy and safety of the combined use of glycosaminoglycan-peptide complex and diacerein in patients with knee osteoarthritis
- 19 Rebrov A.P., Aparkina A.V., Gamayunova K.A.
Thickness of the intima-media complex of carotid arteries in patients with extraskeletal manifestations of spondyloarthritis

REVIEWS

(rheumatology, infectious diseases, immunology)

- 24 Karateev A.E.
Rheumatological problems with COVID-19: from arthralgia to rheumatoid arthritis
- 32 Dubinina T.V., Krichevskaya O.A.
Innovative strategy for diagnosis and treatment of axial spondyloarthritis
- 38 Lyalina V.V., Skripnichenko E.A., Binyakovskiy R.V., Borisovskaya S.V., Dolgoplova V.S., Demuria T.T., Babayan D.V., Bocharov A.A., Polyakova Yu.V., Gulshin V.A., Modestova A.V., Nikitin I.G.
Rheumatoid factor in general medical practice
Part I – special features of laboratory diagnostics, detectability and clinical significance in rheumatic diseases (p. 38)
Part II – detectability and clinical significance in non-rheumatic diseases (p. 46)

CLINICAL CASE

(rheumatology)

- 57 Egorova O.N., Tarasova G.M., Lila A.M.
Clinical manifestations of panniculitis: difficulties of diagnostics

HELPING PRACTICING PHYSICIAN
(EXPERTS CONSENSUS)

(rheumatology)

- 65 Lila A.M., Alekseeva L.I., Taskina E.A., Kashevarova N.G.
Modern algorithm for the treatment of osteoarthritis

LECTURES & REPORTS

(rheumatology, endocrinology, immunology)

- 77 Toroptsova N.V., Nikitinskaya O.A., Dobrovolskaya O.V.
Osteoporosis: what is important for a primary care doctor to know?
- 86 Lila V.A., Mazurov V.I., Lila A.M.
«Incomplete» systemic lupus erythematosus in real clinical practice: difficulties of diagnosis
- 96 Torgashina A.V.
Differential diagnosis of Sjogren's disease

ACTUAL ISSUES OF PHARMACOTHERAPY
AND PREVENTIVE TREATMENT

(rheumatology)

- 103 Nesterenko V.A., Karateev A.E.
New possibilities of local injection therapy in complex treatment of skeletal and muscular pain

ACTIVITIES OF RSMSIM

- 111 II All-Russian meeting of student's scientific circles from medical universities «Medicine of future: challenges and prospects»
- 113 Interregional research and practical conferences, round tables and educational seminars of RSMSIM (February – March 2022)